
本报讯 记者 张楠 “ 四是四，
十是十，十四是十四，四十是四十”，

“ 门上吊刀，刀倒吊着”———韩国
“ 小魔女”金佳映的中文绕口令说得

很溜，她自豪地说：“ 我最好的朋友
潘晓婷是我的绕口令老师！”昨天下
午的“ 浦东唐城杯”世界9球中国公
开赛球员见面会上，潘晓婷和金佳映
这对好姐妹互爆趣闻，场上她们是对
手，场下却一起逛街、一起吃湖南菜、
一起美甲⋯⋯

金佳映夸潘晓婷中文标准
不仅能用流利的中文回答问题，

还给凯莉·费雪充当英文翻译，韩国
美女金佳映展露了语言天赋，她说：

“ 以前我在台湾打球，柳信美姐姐是
我的第一个中文老师。后来我和潘晓
婷去美国参加WPBA比赛，在那边很
无聊，我觉得晓婷的中文发音很标
准，就和她学绕口令。”

潘晓婷30岁，金佳映将满29岁，
她们的友谊已经持续多年，这次中国
赛，她们的目标也很一致，那就是改
写在上海战绩不佳的历史。潘晓婷
说：“ 上海是我的主场，但我过去3年
在这里的成绩不太理想，希望今年有
突破。”金佳映也说：“ 虽然我上个月
在菲律宾拿到10球世界冠军，也很喜
欢中国和上海，但每次来中国总打不
好，最好一次才进前八名，这次很紧
张啊！”

导游潘晓婷推荐湖南美食
比赛之余，潘晓婷会努力尽地主

之谊：“ 我会带金佳映和凯莉·费雪

到处逛逛，金佳映的妹妹和父母也从
韩国来上海了，到时候我们两家人会
一起吃饭。金佳映喜欢吃辣的，当然
我不会带她去吃韩国菜，以前带她吃
过四川菜，她觉得花椒太辣受不了，
这次我计划带她吃上海菜，还有我最
爱的湖南菜。” 金佳映一脸幸福地
说：“ 反正我的口味，晓婷知道得一
清二楚！”

“ 金佳映还特别喜欢做指甲，晚
点我会带她去做。” 潘晓婷笑着说。
这时金佳映伸出没做过指甲的双手，
撒娇说：“ 我们打台球，最容易被拍
到手，指甲漂亮很重要！”

逛街不会看中同一件衣服
为什么她们俩会那么亲密？
潘晓婷说：“ 因为我们性格互

补，我比较内向，越熟才会越聊得开，
她比较外向。”金佳映表示赞同：“ 我
从头到尾都很热情，晓婷比较慢
热。”

如果逛街时看上同一件衣服，她
们俩该怎么办？

“ 这种事从没发生过！”她们异
口同声地说。逛街时，她们俩会互相
推荐———“ 这件很适合你”，实际上
是“ 她喜欢的衣服风格，我一点都不
喜欢”。

在潘晓婷眼中，“ 小魔女” 金佳
映的穿衣风格是“ 百变的，休闲、硬
朗、女人、性感都可以演绎，只是可爱
的不太行”，而自己的穿衣风格是

“ 保守、闷闷的”，的确，潘晓婷偏爱
安全的黑色。这时，金佳映不答应了：

“ 你太谦虚啦！”

大鲨鱼艰苦备战 月底赴澳大利亚拉练
姚老板庆生 队员不赴宴发短信祝贺
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本报讯 记者 杨羡之 北京时
间9月11日晚，江苏盐城滨海，江苏
南钢与塞尔维亚0KK俱乐部进行了
一场热身赛。可令人没想到的是，
在离终场结束还有5分钟时，双方
发生冲突，南钢队主力球员孟达被
塞尔维亚替补6号球员一拳打破嘴
唇，当场血流不止。经过治疗，嘴唇
缝了4针。

“ 用什么来形容呢？”对于本场
比赛的冲突，南钢俱乐部总经理谢
祖安在接受记者采访时，话语中透
着怒气，“ 野蛮，真的，真没想到会发
生这种事。”据悉，比赛一开始，南钢
便大比分取得了领先，这也让塞尔
维亚队员在心态发生变化之余，频
频向南钢队员下“ 狠手”，“ 小动作
确实太多了，而且有时候根本不顾

对方安全。”整场比赛都在现场的谢
祖安说。

尽管如此，双方仍继续比赛，可
直到离比赛结束还有5分钟，塞尔维
亚的一名队员在进攻中与江苏队员
有激烈的身体对抗，导致身体直接摔
倒在地，迟迟没有起身。塞尔维亚的
部分队员此时也纷纷上前搀扶，而一
名塞尔维亚球员则直接冲到南钢队
长易立面前，掐住了易立的脖子。

见此状况，助理教练李长山、副
队长孟达等纷纷冲上去保护，场面
一度陷入混乱。可令人没想到的是，
就在孟达劝阻时，塞尔维亚替补席
上的一名6号球员冲进内场便给了
孟达面部一拳，而孟达嘴里带的牙
箍也被一拳打掉，“ 牙箍上的钢丝直
接把孟达的内嘴唇给划了一个大口

子” 谢祖安回忆起当时的情况说：
“ 当时孟达就满嘴是血。” 不过，好

在冲突没有持续下去。据悉，冲突结
束后，双方继续比赛。而孟达也被及
时送往滨海市医院进行治疗，嘴唇
被缝了四针。

对于此次冲突，谢祖安也肯定
了队员们在如此特殊环境下表现出
来的理智，“ 队员们还是比较理智，
发生冲突，大家都跑上去劝阻，控制
得比较好。孟达作为球队的副队长，
被打了肯定心里不舒服，但他处理
方式是正确的。当然晚上俱乐部也
会做工作，找队员们去谈心。这次事
件就当是积累经验吧。”据悉，中国
篮协也已经对此事进行调查，但调
查结果何时能够出来，目前还没有
明确说法。

本报讯 记者 杨羡之 对于姚明
而言，昨天又是一个特殊的日子，因
为，他迎来了自己的32岁生日。对于
这个自己的“ 节日”，昨天，姚明只是
低调宴请了亲朋好友参加了一个小
规模的生日宴会。此外，他拥有的上
海男篮也即将迎来新的成员，9月22
日之前，“ 大鲨鱼” 很有可能将结束
一次最为快速的外援选择工作。

队员们发短信祝贺老板生日
过去的这一年，已经宣告退役的

姚明并没有闲着。进军商场、读书、投
身公益、参加博鳌论坛⋯⋯许多领域

内都出现了他的身影。除此之外，尽
管已经远离了赛场，但他并未远离篮
球。伦敦奥运会上，他便以解说嘉宾
的身份，见证了中国男篮的所有征
程。值得一提的是，就在不久之前，由
于姚明近一年在教育和动物保护方
面的突出公益表现，他被《 GQ》杂志
评选为年度公共利益人物。可以说，
31岁的姚明过得忙碌而又充实。

昨天，姚明正式步入了自己人生
的第32个年头，对于这个生日，他同
样并未高调。“ 他应该会宴请自己的
亲朋好友吃个饭吧，然后会叫点俱乐
部的工作人员，主要是一个小范围的

聚会。” 对于姚明如何度过这个生
日，上海男篮俱乐部副总经理张弛如
是表示。而当记者询问，俱乐部是否
会为此举办相关的活动时，张弛则给
予了否认。“ 我们不会特意搞活动，
但是球员、员工应该会发个消息祝他
生日快乐吧。”与此同时，记者也了
解到，许多球员已经于姚明生日前一
晚，纷纷发消息给老板祝贺。而主帅
帕纳吉奥，同样也给姚明送去了生日
祝福。

主帅期待外援早日到位
就在上周的上海男篮公开训练

上，主教练帕纳吉奥便表示，希望球
队能够在9月22日前往澳大利亚拉练
前，新赛季的两位外援能够参与到队
伍的合练中来。记者在此后也获悉，
上海男篮其实已经确定了一名外线
的美国外援，剩下的一位则很有可能
是上赛季效力球队的哈里斯。

目前，上海男篮的全体球员在主
帅帕纳吉奥的率领下，正在梅陇基地
进行艰苦的新赛季备战。包括刘炜、
王勇、王立刚等几位球队老将，也正
在积极恢复着自己的状态。至于引
援，距离老帕当时期待的日期已经不
到10天的时间，目前是否已经尘埃落

定？对此，昨天上海男篮俱乐部张弛
同样只是给出了一个期待。

“ 现在目前的引援工作还不方
便透露，我只能说一切还在发展当
中。相信大家都知道，外援在还未真
正签下合同前，任何意外都有可能发
生。所以我们会在真正签订后，才会
正式对外公布。”张弛说，“ 其实我们
也很期待能快点完成签约工作，外援
越快与球队会合，对于本赛季的备战
肯定是起到积极的一面。当然，如果
一切顺利的话，这次很有可能将是上
海男篮近几个赛季以来，最快的一个
引援。”

江苏队热身赛爆发冲突

孟达被打血流不止 俱乐部：野蛮，真的没想到

潘晓婷金佳映姐妹情深
潘晓婷竟是
中文绕口令老师！

穆雷在纽约中央公园展示美网冠军奖杯。在2012年美国网球公开赛男子单打决赛中，英国选手穆雷以3比2
战胜塞尔维亚选手德约科维奇，获得冠军。这是穆雷首次获得大满贯冠军，也成为英国最近76年的第一位大满
贯男单冠军。 新华社 图

穆雷秀奖杯

潘晓婷和金佳映。


